

## Editorial

# Energieautark werden, aber wie? Wärmepumpen in Kombi mit Grubenwasser, Kühlungsabwärme und mit dem Fuß vom Gaspedal

Endlich wieder mal ein Vor-Ort-Termin. Knapp 700 Kilometer gen Süden, der Zielort liegt im Ländlichen. Nein, ich bin nicht geflogen, habe nicht die Bahn genommen, auch keinen Leihwagen als Stromer. Ich bin mit meinem Lieblingsauto gefahren, dem Diesel-Benz. Gut. Ich habe natürlich an Klimaschutz gedacht, aber auch an die Diesel-Preise. Über 2,60 Euro pro Liter an der Autobahn! Zeit für ein Selbstversuch. Runter mit der Reisegeschwindigkeit auf im Schnitt 120 km. Geht doch ... Manchmal fühlt sich ein Kapitän der Landstraße ausgebremst, aber sonst ... Ja, es hat geklappt. Die Fahrt war entspannt, und länger hat es auch kaum gedauert und das Lieblingsauto hat auch viel weniger verbraucht...

### **Aber zurück zum Thema...**

Viel weniger verbrauchen werden auch die Mieter der AGW Aschersleben. Das städtische Wohnungsunternehmen lässt von Timo Leukefeld und seinem Team drei 50 Jahre alte Plattenbauten energieautark umbauen. Wenn die Mieter wieder einziehen, gibt es eine Pauschaliete inklusiv der Energiekosten für Strom, Wärme und Elektromobilität. Wie das geht, lesen Sie ab Seite 4.

Wir müssen uns auf die klimaneutrale Zukunft schneller vorbereiten, als es uns lieb ist. Wie die Wärmewende in der Wohnungswirtschaft gelingen kann, erklärt Energie-Experte Heinrich Tissen. Lesen Sie mehr ab Seite 8.

April 2022 - die neue Energie-Ausgabe mit vielen Anregungen, nicht nur zum Sparen, haben wir für Sie zusammengestellt, klicken Sie mal rein.

Ihr  
Gerd Warda